

Avanza la prueba cubana de la tecnología 4G



La Habana, 3 ago (RHC) Con la modernización de estaciones radiobases de telefonía celular y el montaje de dos completamente nuevas, la ciudad de Bayamo en la oriental provincia de Granma, dispone de las condiciones técnicas que permiten acceder a internet mediante el uso de datos móviles bajo la tecnología 4G.

Una información publicada este sábado en el periódico Granma anuncia que la dirección territorial de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (Etecsa) –recién acreditada Vanguardia Nacional– adelantó las labores de infraestructura tecnológica previstas en el plan de inversiones 2019.

Añade que ello ha posibilitado que la urbe bayamesa se sume a Varadero, Cárdenas, Matanzas y La Habana (cerrando hasta el Mariel) como zonas habilitadas para la prueba cubana del estándar LTE (siglas en inglés de «evolución a largo plazo»), conocido por cuarta generación o 4G.

Rodolfo Olivera, director de Etecsa en Granma, explicó a Granma que en un primer momento la red 4G optimizará –con las mismas tarifas y paquetes diseñados– el tráfico de datos, cuya mejora el cliente apreciará en el incremento notable de la velocidad de navegación, subidas, descargas, calidad de reproducción de videos en línea y otras acciones.

De igual modo, dijo, serán ostensibles los beneficios en el tráfico de voz, por cuanto se aligera la red 3G que procesa los dos canales (datos y voz), y que provoca congestiones reiteradas –sobre todo en horarios picos de conexión, de seis de la tarde a 11 de la noche– suscitadas tras el lanzamiento de internet en los móviles.

Olivera precisó que, en apego a las características de la prueba nacional, los servicios se habilitarán paulatinamente, comenzando con los clientes tipificados como altos consumidores de datos, hasta expandirlos a la comercialización total.

En cualquier caso, detalló, el cliente deberá cambiar la tarjeta SIM por una USIM (de banda ancha con interpretaciones modernas) y disponer de un teléfono que soporte 4G en la frecuencia de 1 800 megahertz.

Destacó que la creación de tales capacidades técnicas en Bayamo requirió en muy breve plazo un intenso trabajo de especialistas, técnicos y obreros, a fin de acometer los cambios de componentes necesarios (antenas, bajantes de fibra óptica, radios y paneles de alimentación) en 12 de las radiobases 3G existentes en la ciudad, así como el montaje completo de las dos estaciones nuevas. (Fuente: [ACN](#)).

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/ciencias/197988-avanza-la-prueba-cubana-de-la-tecnologia-4g>



Radio Habana Cuba